

Movilidad en Puerto Varas: un comuna con gran futuro

El mejor síntoma para medir la salud de una comuna, en temas de movilidad, es constatar que ella cuente con un estrategia que unifique y guíe las iniciativas de corto, mediano y largo plazo. Y junto con ello, poder apreciar que sus equipos técnicos y alcalde tengan la capacidad para liderar su gestión e implementación.

Eso es justamente lo que Puerto Varas ha logrado ya. Esta administración ha desarrollado la Estrategia Comunal de Movilidad, llevando con ello a la comuna al sitial de las grandes ligas a nivel nacional e internacional. Porque son muy pocas las que, en el transcurso de tan pocos años de gestión, logran construir un producto con iniciativas concretas, viables y factibles, como se ha hecho en este caso.

Esta estrategia no es un producto aislado. Todo lo contrario, responde a los mismos lineamientos de la Estrategia Nacional de Movilidad Sostenible promulgada por el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones, la cual impulsa a que las regiones y comunas desarrollen instrumentos de planificación serios, que promuevan la seguridad vial y la movilidad sustentable, es decir, el transporte público eficiente, la caminata, las ciclovías y las necesarias mejoras de conectividad en la red vial.

Pero esta administración ha llegado infinitamente más lejos, ha logrado además ir concretando esta estrategia en pocos años, lo cual no es nada fácil, dado que para lograrlo, se requiere de las competencias de otras entidades públicas regionales y nacionales. Esto refleja la capacidad de gestión del Alcalde Tomás Gárate y su equipo. Gracias a ellos, Puerto Varas es ahora una de las primeras comunas de Chile que tendrá buses eléctricos, junto con un plan ya en marcha de mejoramiento de veredas, calles y semáforos. Y en un futuro no muy lejano, mejores conexiones viales, estacionamientos para vehículos particulares y una gran estación intermodal.

Este tipo de estrategias corresponden a la herramienta óptima para combatir la congestión, disminuir la contaminación, mejorar la conectividad, la calidad de los servicios de transporte y la seguridad vial. Así lo han hecho las ciudades más exitosas del mundo.

Pero conseguir todos estos objetivos se logra partiendo con la implementación de las obras más urgentes, para luego seguir con las de mediano y largo plazo. Y para ello es clave mantener un trabajo sistematizado y constante durante muchos años. Concretar una estrategia es garantizar que la ciudad tenga un gran futuro. Para eso necesita el tiempo suficiente para ir implementando también las obras de mediano y largo plazo. Entonces es clave garantizar la continuidad del liderazgo del alcalde y su equipo. Porque visto todo lo anterior, Puerto Varas no merece partir de cero.

Por Hernán Silva, integrante de Transforma